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H A R I A N

Edisi Jumat, 14 Oktober 2022

Iklim politik di Indonesia tampaknya juga memasuki 

'cuaca ekstrem'. Gonjang-ganjing sedang melanda 

Partai NasDem. Partai besutan Surya Paloh ini 

menonakti�kan salah satu politisinya, Zulfan Lindan dari 

kepengurusan dan melarangnya membuat pernyataan atas nama 

Partai NasDem. Hal ini diduga buntut dari  pernyataannya, bila Anies 

Baswedan yang resmi diusung NasDem sebagai Calon Presiden adalah 

antitesis dari Presiden Joko Widodo (Jokowi). Menelisik lebih jauh, langkah 

tersebut terkesan terburu-buru sebagai bentuk kepanikan karena Jokowi 

juga memberi sinyal terbukanya peluang reshuf�le kabinet. Menurut 

pengakuan Zulfan, surat penonaktifan itu salah alamat. Sebab, dia sudah dua 

tahun ini tidak menjabat sebagai pengurus DPP karena diangkat sebagai 

wakil komisaris Jasa Marga.  Kalangan pengamat pun menilai, apapun 

judulnya sebenarnya NasDem merupakan partai yang cukup loyal ke Jokowi 

selama 2 periode. Entah apa strategi yang membuat 'meleyot' di detik-detik 

akhir ini.

(Baca	Hal	11)
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KETUA	DPP	PARTAI	NASDEM	WILLY	
ADITYA	
"Saya kok tidak yakin Pak Jokowi akan 
sesempit itu dalam melihat dinamika 
politik yang terjadi. Bukankah 
siapapun sah untuk menyatakan diri 
bakal maju menjadi capres di 2024 
nanti? Bukankah sah juga sebuah 
partai politik mencalonkan seseorang 
untuk menjadi capres di 2024 
mendatang?" 

KETUA	UMUM	ARUS	
BAWAH	JOKOWI	(ABJ)	
MICHAEL	UMBAS	
“Kalau (usulan) reshuffle 
lebih kepada konteks secara 
umum, artinya presiden kan 
punya sisa waktu yang 
pendek. Dengan dinamika 
dan gejolak politik yang 
sudah didahului oleh 
NasDem sangat wajar untuk 
langsung melakukan 
evaluasi supaya kan akan 
lebih terukur target-target 
sisa waktu pendek ini." 

WAKETUM	PKB	JAZILUL	
FAWAID	
“Kita hormati hak Nasdem 
untuk tetap dalam koalisi 
pemerintahan atau keluar 
menjadi oposisi." 

SEKRETARIS	JENDERAL	
PDIP	HASTO	KRISTIYANTO	
"Apa yang disampaikan Pak 
Jokowi sangat bagus, karena 
itu adalah hak prerogatif dari 
presiden. Karena Pak Jokowi 
perlu menteri yang loyal dan 
solid untuk bekerja bersama 
demi menyelesaikan masalah 
rakyat." (Lenteng Agung, 
Jakarta Selatan, Kamis 
13/10/2022).
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JAKARTA-Presiden Joko Widodo 
berharap Kereta Cepat Jakarta-
Bandung dapat mulai beroperasi pada 
Juni 2023 tahun depan. Sayangnya 
megaproyek ini masih menyisakan 
berbagai sandungan, salah satu yag 
terbesar adalah pembengkakan 
anggaran. Bahkan, hingga kini Cina 
dan RI masih alot mengenai siapa yang 
bakal menanggungnya.

" P e l u n c u r a n  n a n t i  u n t u k 
operasional insya Allah nanti kurang 
lebih di bulan Juni 2023," kata Jokowi 
seusai meninjau proyek kereta cepat 
di Stasiun Tegalluar, Bandung, Kamis 
(13/10).

Dia menyebutkan, hingga hari ini, 
progres proyek Kereta Cepat Jakarta-
Bandung sudah mencapai 88,8 persen. 
Ia menuturkan, kendala sempat terjadi 
saat membangun terowongan untuk 
proyek ini akibat kondisi tanah tetapi 
hal itu sudah teratasi. Baca juga: Biaya 
Bengkak Kereta Cepat  Jakarta-
Bandung Jadi Ditanggung APBN? Ini 
Kata Luhut "Saya tadi mendapatkan 
keterangan bahwa progresnya sudah 
m e n c a p a i  8 8 , 8  p e r s e n  s e c a r a 
keseluruhan," kata Jokowi. 

J o k o w i  b e r h a r a p ,  s e t e l a h 
beroperasi  kelak,  Kereta Cepat 
Jakarta-Bandung dapat mempercepat 
dan meningkatkan mobilitas orang 
maupun barang. "Kemudian daya 
saing kita juga akan semakin kuat, 
kemudian ada titik-titik pertumbuhan 
ekonomi baru di Jakarta ada, di 
Bandung ada, kemudian di Kabupaten 
Bandung juga terjadi," kata dia. 

Terpisah, Direktur Utama PT 
Kereta Cepat Indonesia Cina  (KCIC) 
Dwiyana Slamet Riyadi buka suara soal 
pembengkakan biaya (cost overrun) 
yang terjadi di proyek Kereta Cepat 
Jakarta-Bandung (KCJB). Pemerintah 
RI dan Cina  punya versi masing-
masing soal pembengkakan biaya 
proyek, dan ini masih dalam tahap 
negosiasi.

"Sekali lagi ya, ini masih negosiasi 
Pemerintah Indonesia dengan Cina . 
Kemarin ada pemberitaan kenapa 
asumsi cost overrun Pemerintah dan 
Cina  berbeda,  karena memang 
masing-masing punya konsultan. 
Konsultannya punya asumsi yang 
berbeda," jelasnya di Stasiun Tegalluar, 
Kabupaten Bandung, Kamis (13/10).

S e b a g a i  c o n t o h ,  D w i y a n a 
menyebut konsultan dari pihak Cina  
menghitung biaya GSMR untuk 900 
MHz itu free charge, tidak dihitung 
sebagai pembiayaan. Pemerintah Cina  
menyediakan frekuensi itu yang 
didedikasikan untuk pengoperasian 
kereta api.

"Tapi kalau di sini enggak bisa. Dari 
tahun 1992 900 MHz untuk GSMR 
s u d a h  d i p a k a i  i n d u s t r i 
telekomunikasi. Jadi kami diminta 
untuk kerjasama dengan Telkomsel. Di 
situ ada investasinya, hampir sekitar 
Rp 1,3 t untuk clearence frekuensi dan 
lain-lain. Sehingga tidak mengganggu 
antara frekuensi telekomunikasi 
dengan kami," ungkap Dwiyana.

Untuk diketahui, Badan Pengawas 
Keuangan Pembangunan (BPKP) 
lewat hasil kajiannya menghitung, 
ongkos proyek Kereta Cepat Jakarta-
Bandung mengalami pembengkakan 
biaya USD 1,1 miliar. Saat ini tengah 
dilakukan kaji ulang kedua antar 
pemerintah Indonesia dengan Cina  me- 
lihat ada perubahan struktur per-
pajakan, akuisisi lahan, dan lainnya.

R e n c a n a n y a ,  a n g k a  r e s m i 
pembengkakan biaya itu nanti akan 
diumumkan oleh Komite Kereta Cepat 
Jakarta Bandung, yang dipimpin oleh 
M e n t e r i  K o o r d i n a t o r  b i d a n g 
Kemaritiman dan Investasi Luhut 
Binsar Panjaitan.

Proyek	Termahal?
Sebelumnya, Menteri Koordinator 

Bidang Kemaritiman dan Investasi 

Luhut Binsar Pandjaitan memastikan 
kesiapan Kereta Cepat Jakarta-
Bandung yang bakal diuji coba pada 
November 2022. Rencananya uji 
dinamis akan dilakukan bersamaan 
dengan peninjauan Presiden Joko 
Widodo dan Presiden Cina  Xi Jinping 
ke proyek tersebut. "Ya bisa (diuji coba 
oleh Jokowi dan Xi Jinping), masak 
enggak bisa," ujarnya saat ditemui di 
Hotel Mandarin Oriental, Jakarta, Rabu 
(12/10).

M e n u r u t  L u h u t ,  p r o g r e s 
pengerjaan Kereta Cepat Jakarta-
Bandung berjalan dengan baik, 
sehingga diyakini uji dinamis yang 
rencananya di lakukan pada 16 
November 2022 dapat dilaksanakan. 
" B a g u s  ( p r o g r e s n y a ) ,  b a h k a n 
harusnya saya hari ini pergi meninjau 
persiapan dynamic test-nya, karena 
dynamic test itu harus terjadi tanggal 
16 November," kata Luhut.

Terpisah, Managing Director 
Political Economy and Policy Studies 
( P E P S )  A n t h o n y  B u d i a w a n 

mengungkapkan dari studi Bank 
Dunia yang terbit pada 2014 lalu 
disebutkan biaya pembangunan 
kereta cepat di dunia yang dilakukan 
Cina  bervariasi.

Untuk Cina  sekitar US$ 17 juta - 
US$ 21 juta, lalu Eropa US$ 25 juta - 
US$ 39 juta dan California US$ 56 
juta."Di Indonesia awal proyek US$ 
42,6 juta atau US$ 6,07 miliar per 
142,5 km. Nah setelah biaya bengkak 
jadi US$ 56,8 juta atau US$ 8,1 miliar 
per 142,5 km, jadi ini biaya tertinggi di 
dunia?" ujar dia.

D a l a m  l a p o ra n  B a n k  D u n i a 
berjudul High-Speed Railways in Cina : 
A Look at Construction Costs yang 
terbit 10 Juli 2014 untuk biaya 
pembangunan biasanya menghitung 
desain jalur, topografi, kondisi cuaca, 
biaya pembebasan lahan, penggunaan 
viaduct sebagai pengganti tanggul, 
pembangunan jembatan utama yang 
m e l i n t a s i  s u n g a i  b e s a r  d a n 
p e m b a n g u n a n  s t a s i u n 
besar.(hiski,rls,ist/dya)
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Mahkamah Agung, itu mutasi, berada 
d i  Ke m e n p a n  R B .  Ad a  l a p o ra n 
paniteranya main (kasus), pindah, 
dibuat aturan pemindahan yang cepat, 
pemindahan sementara dan sebagai-
nya, kalau itu disetujui itu reformasi 
jangka pendek," kata Mahfud.

Sekretaris Jenderal DPP PDIP 
Hasto Krist iyanto mengatakan, 
pembahasan reformasi sistem hukum 
sangat fundamental agar terciptanya 
keadilan bagi rakyat. Menurutnya, 
pembahasan konstitusi dan budaya 
hukum penting dilakukan untuk 
membawa demokrasi dalam wajah 
keadilan.

Ketua Bidang Hukum, HAM, dan 
Pe r u n d a n g - u n d a n ga n  D P P  P D I 
Pe r j u a n ga n ,  Ya s o n n a  H .  L a o ly, 
menegaskan pentingnya dilakukan 
reformasi  s istem hukum untuk 
penguatan sistem hukum nasional 
serta optimalisasi check and balances 
system.“Reformasi sistem hukum ini 
harus terus kita lanjutkan,” kata 
Yasonna.(hiski,rls,ist/dya)

JAKARTA-  Menteri  Koordinator 
Bidang Politik, Hukum dan Keamanan 
(Menko Polhukam) Mahfud MD 
mengatakan Presiden Jokowi meminta 
a g a r  D P R  d a p a t  m e n g e b u t 
pembahasan mengenai Rancangan 
Undang-Undang (RUU) Perampasan 
Aset. RUU tersebut diminta untuk 
dapat segera disahkan agar nantinya 
aturan itu dapat membantu aparat 
penegak hukum dalam memaksimal-
kan pengembalian keuangan negara 
yang berasal dari hasil korupsi.

" P r e s i d e n  b e r k a l i - k a l i 
mengatakan,  tolong Rancangan 
Undang-Undang Perampasan Aset 
dalam tindak pidana itu segera 
disahkan," kata Mahfud dalam acara 
Focus Group Discussion yang digelar 
DPP PDI-P dengan tema 'Reformasi 
Sistem Hukum Nasional: Pendekatan 
Ideologi, Konstitusi dan Budaya 
Hukum', Kamis (13/10).

Mahfud melanjutkan, pemerintah 
sudah memasukkan RUU Perampasan 
Aset ke DPR melalui Menteri Hukum 
dan HAM (Menkumham) Yasonna 
Laoly. RUU Perampasan Aset itu sudah 
masuk ke RUU Program Legislasi 
Nasional (Prolegnas). "Dan, teman-
t e m a n  P D I - P  ya n g  s u d a h  s aya 
sounding juga sudah oke untuk ini," 
ujarnya. 

Atas hal tersebut, Mahfud meminta 
RUU Perampasan Aset dipercepat 
untuk disahkan. Ia mengingatkan, RUU 
Perampasan Aset memiliki sejumlah 
m a n f a a t ,  u t a m a n y a  d a l a m 
perampasan aset dari pelaku korupsi. 
Upaya memiskinkan para pelaku 
korupsi, dinilainya dapat jadi langkah 
paling efektif untuk memberikan efek 
j e r a  k e p a d a  m e r e k a  p e l a k u 
korupsi.”Agar orang tidak berani 
korupsi juga, karena kalau korupsi lalu 
menjadi tersangka apalagi terdakwa, 
nanti sebelum putusan sita dulu nih 
dugaan-dugaan korupsinya, orang 
takut melakukan itu karena orang 
korupsi itu pada dasarnya takut miskin 
sebenarnya,” ucap Mahfud.

Meski begitu, Mahfud menjamin 
penerapan RUU ini nantinya akan 
dikhususkan pada mereka yang 
memang secara hukum melakukan 
pelanggaran pidana rasuah.”Nah, 
tetapi bagi orang yang jujur saja atau 
melakukan sesuatu dengan benar dan 
wajar tidak harus merasa terancam 
dengan undang-undang Perampasan 
Aset ini ,  karena aset-aset yang 
memang asli miliknya sampai waktu 
tertentu itu tidak akan dipersoalkan, 
ini aset yang dicurigai saja yang masuk 
ke dalam dakwaan,” kata Mahfud.

RUU Perampasan Aset belum 
masuk dalam Program Legislasi 
Nasional (Prolegnas) Tahun 2022, 
meski ada di Prolegnas 5 tahunan. 
Padahal RUU Perampasan Aset itu 
merupakan inisiatif dari pemerintah.

Hingga kini, rapat paripurna DPR 
tercatat telah menyetujui 40 RUU 
dalam prolegnas prioritas tahun 2022. 

Namun, di antara 40 RUU yang telah 
disetujui tersebut, tidak terdapat RUU 
Perampasan Aset.

Sebelumnya, Anggota Komisi III 
DPR RI Arsul Sani mengatakan, 
p e m e r i n t a h  p e r l u  b e r i n i s i a t i f 
melakukan musyawarah dengan 
lembaga  leg is lat i f  terkai t  RUU 
Perampasan Aset. Menurut Arsul, RUU 
t e r s e b u t  m e r u p a k a n  i n i s i a t i f 
pemerintah yang saat ini sudah masuk 
Prolegnas. Namun, RUU tersebut 
belum masuk Prolegnas tahunan. 
“Karena ini RUU inisiatif pemerintah 
ya maka pemerintah perlu berinisiatif 
untuk musyawarah dengan DPR. Jadi 
p o s i s i  D P R  j u s t r u  m e n u n g g u 
b a g a i m a n a  P e m e r i n t a h  a k a n 
mengajukan RUU ini,” kata Asrul.

Dia menilai, RUU Perampasan Aset 
masih perlu dilakukan sosialisasi ke 
publik. Dia memandang, sosialisasi 
d i p e r l u k a n  d e m i  m e n g h i n d a r i 
kekhawatiran di kalangan publik 
berkaitan dengan tujuan disahkannya 
RUU Perampasan Aset.

“ H a n y a  b a r a n g k a l i  b a i k  d i 
kalangan masyarakat maupun di 
kalangan politisi  ini  juga perlu 
sosialisasi apa sih isi dan yang ingin 
dituju dari RUU Perampasan Aset 
Tindak Pidana ,  sehingga  t idak 
menimbulkan kekhawatiran atau 
ketakutan berlebihan,” ujar Arsul usai 
menghadiri agenda Investor Daily 
Summit 2022 di JCC, Jakarta, Rabu 
(12/10).

A r s u l  m e n e r a n g k a n ,  R U U 
Perampasan Aset merupakan inisiatif 
dari pihak pemerintah. Untuk itu, dia 
m e n e k a n k a n  p e r l u  a d a n y a 
p e m b i c a r a a n  l a n j u t a n  a n t a r a 
pemerintah dengan DPR untuk 
membahas RUU Perampasan Aset.

“Kalau tanyanya ke saya, saya 
termasuk yang setuju untuk RUU itu 
segera dibahas. Tapi kan di DPR itu kan 
ada sembilan fraksi, saya hanya 
mewakili satu fraksi,” ujar politikus 
Partai Persatuan Pembangunan (PPP) 
itu.

D i a  m e n j e l a s k a n ,  s a a t  i n i 
pemerintah sudah berembuk dengan 
D P R  u n t u k  m e m b a h a s  R U U 
Perampasan Aset.“Sudah (pemerintah 
berembuk dengan DPR) dalam bentuk 
Prolegnas, tetapi apa yang menjadi isi 
dari RUU itu belum kita bahas,” tutur 
Arsul.
3	Reformasi	Hukum

Di sisi lain, Pemerintah akan 
melakukan reformasi hukum. Menko 
Polhukam Mahfud MD mengungkap-
kan sejumlah rencana reformasi 
hukum.Mahfud mengemukakan 3 
rencana melakukan reformasi hukum.  
Pertama salah RUU Perampasan aset.

Kemudian kedua adalah reformasi 
moral dan kultural. Mahfud meng-
ingatkan agar semua pihak terkait 
dalam peradilan, termasuk hakim 
mesti menjunjung tinggi moral agar 
tercipta putusan yang adil.

Terakhir, Mahfud mengusulkan 

agar ASN/pegawai yang bekerja di 
l i n g k u n g a n  M a h k a m a h  A g u n g 
langsung dikelola pemerintah melalui 
K e m e n t e r i a n  P e n d a y a g u n a a n 
Aparatur Negara dan Reformasi 
Birokrasi (Kemenpan RB). Sebab, 
mafia peradilan biasanya bermula dari 
pegawai/ASN tersebut."Sehingga kita 
berpikir ya sudah dirolling saja 2 tahun 
sekali biar dia enggak sempat ngatur 
perkara," ujar Mahfud.

Mahfud menyebut, pemindahan 
dan pencopotan hakim tidak bisa 
dilakukan pemerintah karena hanya 
Mahkamah Agung (MA) yang bisa 
melakukan hal tersebut. Lalu, adanya 
usulan agar Kemenpan RB bisa 
melakukan mutasi bagi pegawai/ASN 
sekretariat jenderal dan kepaniteraan 
di lingkungan MA yang berupaya 
melakukan penyimpangan untuk 
mencegah terjadinya mafia peradilan.

"Kalau PDIP bisa mendukung ini 
nanti kita reformasi itu, beberapa 
pasal aja. Seluruh ASN yang ada di 
berbagai lembaga negara, termasuk di 
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RUU Perampasan Aset, Mahfud: Jokowi 
Minta DPR Segera Mengesahkan

Menkopolhukam	Mahfud	MD	(tengah)	berbicara	tentang	hukum	di	Sekolah	Partai	PDI	Perjuangan	(PDIP),	
Lenteng	Agung,	Jakarta	Selatan,	Kamis	(13/10/2022).	(Foto-dokist)
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kesejahteraan peternak, serta HAP 
jagung, telur dan ayam juga sudah kita 
selesaikan agar ada keseimbangan 
harga di hulu dan hilir. Sehingga inflasi 
harus terus terjaga," ungkap Arief.

Setelah acara ini bersama-sama 
antara Bapanas, bersama Dinas 
P e t e r n a k a n ,  p e t e r n a k  l a y e r, 
perusahaan pendukung, Bulog dan 
p i h a k  t e r k a i t  l a i n n y a  u n t u k 
mendiskusikan ini semua imbuhnya.

Pada Acara Peringatan Hari Telur 
Sedunia yang digelar oleh PPRN dan 
Pemkab Blitar di Alun-alun Kantor 
B u p a t i  B l i t a r  d i  K a n i g o ro  i n i , 
d i l a k u k a n  b e b e r a p a  k e g i a t a n 
diantaranya senam zumba massal, 
kampanye makan telur, pembagian 
te lur  grat is  untuk masyarakat 
terutama pelajar, gelar produk UMKM 
dan pembagian doorprize.

Tampak hadir mendampingi 
Kepala Bapanas, Bupati Blitar, Rini 
Syarifah dan Kepala Dinas Peternakan 
Provinsi Jawa Timur, Indyah Aryani, 
beberapa kepala OPD dan jajaran 
Forkopimda atau yang mewakili.

Sementara itu menurut Ketua 
Panitia Kegiatan  Bhakti Peternak 

Pada Negeri ,  Yesi  Yuni  kepada 
wartawan menuturkan hari ini adalah 
Peringatan Hari Telur Sedunia yang 
jatuh pada 14 Oktober, sebagai wujud 
s y u k u r  m e s k i p u n  2  t a h u n  i n i 
dihantam badai pandemi. "Total ada 5 
ton telur mentah dan 2.000 telur 
rebus, yang dibagikan terutama untuk 
pelajar sebagai generasi milenial," 
tuturnya.

Diterangkan Yesi momentum Hari 
Telur Sedunia ini saat yang tepat 
untuk membentu dan memberikan 
kesadaran, pentingnya telur sebagai 
sumber nutrisi yang berkualitas baik 
d a n  t e r j a n g k a u .  S e s u a i  t e m a 
Peringatan Hari Telur Sedunia yaitu 
"Telur Untuk Semua Mencegah 
S t u n t i n g  d a n  Pe m e n u h a n  G i z i 
Generasi Milenial".

"Kami berharap masyarakat 
semakin paham telur sebagai Kapsul 
Gizi yang murah meriah dan mudah 
diolah, sehingga konsumsi telur di 
masyarakat meningkat," terangnya.

Disinggung mengenai harga telur 
saat ini, di kandang sekitar Rp 21.000 
masih dibawah harga HPP yaitu Rp 
23.000 sampai Rp 23.500.(arief 
sukaputra/dya)
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Peternak Bagikan 5 Ton Telur Gratis 

BLITAR - Kabupaten Blitar ditunjuk 
menjadi tuan rumah Peringatan Hari 
Telur Sedunia. Para peternak yang 
t e r g a b u n g  d a l a m  P a g u y u b a n 
Peternak Rakyat Nasional (PPRN) dan 
Pemkab Blitar pun membagikan 5 ton 
telur mentah dan 2.000 butir telur 
rebus gratis.

Disampaikan Kepala  Badan 
Pangan Nasional (Bapanas), Arief 
Prasetyo Adi kalau Kabupaten Blitar 
dipilih menjadi tempat Peringatan 
H a r i  Te l u r  S e d u n i a ,  k a r e n a 
menyumbang 30 persen pasokan 

k e b u t u h a n  t e l u r  d i 
I n d o n e s i a .  " S a y a 
berterima kasih kepada 
Ibu Bupati Blitar dan 
p e t e r n a k  l a y e r  s e 
Indonesia terutama di 
Blitar," ujar Arief, Kamis 
(13/10).

Lebih lanjut Arief 
m e n j e l a s k a n 
kesempatan ini sekaligus 
untuk menyampaikan 
kampanye makan telur, 
minimal 1 butir telur 
sehari. "Ijinkan saya juga 
m e w a k i l i  d a e r a h 
konsumsi telur seperti 

Jakarta, karena kita bisa makan 
sumber protein yang terjangkau dan 
mudah diolah. Selama saya di BUMD  
di Jakarta, kerja sama ini sudah 
berjalan beberapa tahun setiap 
bulannya 400 ton telur dari Blitar," 
jelasnya.

Hal ini sesuai pesan Presiden RI 
Joko Widodo agar terus menjaga 
inflasi di daerah hilir, tapi juga 
sekaligus menjaga kesejahteraan atau 
harga ditingkat peternak. "Pertama 
h a r g a  d i  h u l u  b e a r t i  h a r g a  d i 

Saluran Surabaya Selatan Dinas 
Sumber Daya Air dan Bina Marga 
(DSDABM) Bagus Putra Ardianto 
mengatakan, dua rumah pompa itu 
dibangun di Kebonsari dan Karah. 
Tepatnya di sebelah Sentra Wisata 
Kuliner (SWK) Karah. Pengerjaannya 
gabung dengan pembuatan saluran. 
”Kalau untuk rumah pompa saja, 
progresnya baru 30 persen,” ucapnya.

Jika ditotal  dengan saluran, 
progresnya sudah 50 persen. Bahkan, 
sebagian pengerjaan di Ketintang 
Madya sudah rampung. Misalnya, 
pelebaran saluran di depan kantor 
DPC PKB Surabaya. Pengerjaan di sana 
s u d a h  s e l e s a i ,  t e r m a s u k 
pengaspalannya. ”Semua pengerjaan 
di beberapa lokasi itu progresnya 
sudah di atas 50 persen,” terangnya.

Sementara itu, DSDABM juga 

mengebut perbaikan saluran di 
sejumlah titik di wilayah barat. Salah 
satunya, di Jalan Sikatan I, Manukan 
Kulon, Kecamatan Tandes. Di lokasi 
tersebut, kondisi salurannya belum 
bisa dikatakan layak. Lebarnya hanya 
0,5 meter.

Karena itu, konstruksi saluran 
utama dibongkar dan diganti dengan 
konstruksi baru. ''Kami ganti yang 
ukuran 1,5 (meter, Red),'' ujar Kepala 
Bidang Drainase DSDABM Eko Juli 
kemarin (11/10).

Eko menyatakan, ada beberapa 
problem yang perlu diselesaikan di 
titik tersebut. Pertama, ditemukan 
sumbatan di persimpangan gang 
antara Jalan Sikatan I dan 2. Tim dari 
Satgas Pematusan DSDABM Surabaya 
sedang membersihkannya. (mira,rls, 
ist/dya)

Rumah Tanpa Saluran Disorot,  
Wali Kota Surabaya : Kalau Banjir Yo Remek!
SURABAYA - P e m e r i n t a h  K o t a 
(Pemkot) Surabaya terus berupaya 
mengatasi genangan air ketika me-
masuki  musim penghujan. Salah satu- 
nya dengan cara membuat saluran 
dan crossing (sodetan) di 55 titik di 
seluruh wilayah Kota Pahlawan. 

Menurut Wali Kota Surabaya, Eri 
Cahyadi saluran dan sodetan itu tidak 
akan bisa berfungsi maksimal ketika 
masih ada rumah yang dibangun 
tanpa adanya saluran yang memadai. 
Jika masih hal seperti itu, maka 
kawasan perkampungan rumah 
kavling dan perumahan akan terjadi 
genangan ketika curah hujan sedang 
tinggi. 

“Saya berharap, setiap ada warga 
yang membangun rumah, seperti di 
tanah kavling itu, minimal bikin 
s a l u ra n  l e b a r nya  8 0  c m  ya n g 
terkoneksi dengan rumah lainnya. 
Jangan sampai tinggi - tinggian 
rumahnya, nanti kalau banjir, laporan 
ke pemkot. Yo remek,” pesan Wali Kota 
Eri Cahyadi, Kamis (13/10). 

W a l i  K o t a  E r i  C a h y a d i 
mengungkapkan, sampai saat ini 
masih banyak rumah kavling dan 
perumahan yang dibangun tanpa 
memperhatikan saluran, tak heran 
banyak warga yang mengeluhkan 
adanya genangan.  “Karena hal 
tersebut, membuat pemkot kesulitan 
membuatkan uditch salurannya. Ini 
banyak (yang seperti  itu),  kita 
kerjakan sekalian salurannya,” tegas 
Wali Kota Eri. 

Saat ini, ada beberapa titik yang 

dikerjakan dan menjadi fokus Pemkot 
Surabaya. Salah satunya ada saluran di 
kawasan Simowau yang nantinya 
d i a l i r k a n  m e n u j u  k e  s a l u r a n 
Menanggal kemudian ditarik ke arah 
sungai Kalimas. Selain itu ada juga 
saluran yang ditujukan ke kawasan 
Jembatan Petekan mengarah ke 
Tanjung Perak. 

“Jadi nantinya anggaran drainase 
tahun 2023 itu ada yang difokuskan 
untuk pengerjaan beberapa titik 
saluran dan sodetan serta saluran 
kecil yang ada di perkampungan. 
Diharapkan pada 2022 -  2023 
g e n a n g a n  d i  b e b e r a p a  t i t i k 
diharapkan hilang hingga seterusnya,” 
pungkas Wali Kota Eri. 

5	Titik	Proyek	Dikebut
DI sisi lain, pengerjaan proyek 

antis ipasi  banj ir  di  Ket intang, 
Surabaya, terus dikebut. Lokasinya 
berada di sejumlah titik. Beberapa di 
antaranya sudah rampung. Jika tidak 
a d a  ke n d a l a ,  p ro ye k  t e r s e b u t 
ditargetkan selesai lebih cepat. Yakni, 
akhir November. Sebab, musim hujan 
mulai datang.

S e t i d a k n y a  a d a  l i m a  t i t i k 
pengerjaan proyek banjir di Ketintang. 
Yakni ,  kawasan Telkom,  depan 
Kelurahan Ketintang, Jalan Ketintang 
Madya, Kebonsari, dan Karah. Penger-
jaannya tidak hanya melebarkan atau 
membuat saluran baru, tapi juga 
membangun rumah pompa.

Kepala Rayon Pemeliharaan 

Wali	Kota	Surabaya,	Eri	Cahyadi	saat	melihat	pengerjaan	gorong-gorong	di	Jalan	Panglima	Sudriman.	(Foto:dokist)

Pembagian	5	ton	telur	mentah	dan	2.000	telur	rebus	pada	Peringatan	
Hari	Telur	Sedunia	di	Alun-Alun	Kantor	Bupati	Blitar	di	Kanigoro.	(Foto.dok)

Blitar Tuan Rumah Peringatan Hari Telur Sedunia 
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JAKARTA  -  P o l r i  m e n e t a p k a n 
Bambang Tri Mulyono (BTM) sebagai 
tersangka penistaan agama serta 
u j a r a n  k e b e n c i a n .  B a m b a n g 
merupakan penggugat Presiden 
Jokowi mengenai dugaan ijazah palsu.

"Tersangka pertama adalah SNR, 
kedua adalah BTM," kata Kabag Penum 
Divhumas Polri Kombes Nurul Azizahi 
di Mabes Polri, Kamis (13/10). Satu 
tersangka lainnya adalah Sugi Nur 
Rahardja. Adapun Bambang disebut 
menyebarkan ujaran kebencian lewat 
YouTube Gus Nur 13.

Sebelumnya,  Bambang telah 
d i t a n g k a p  p e ny i d i k  D i s t r i b u s i 
Bareskrim Polri di kawasan Tebet, 
Jakarta Selatan, sore tadi sekitar pukul 
15.30 WIB. Bambang ditangkap di 
sebuah hotel.

Dimintai konfirmasi terpisah, 
Dirtipidsiber Bareskrim Brigjen Asep 
Edi Suheri mengatakan Bambang 
ditangkap karena adanya laporan 
polisi terhadap yang bersangkutan 
b e r k a i t a n  d e n g a n  p e n i s t a a n 
agama."Berkaitan dengan dugaan 
penistaan agama," kata Asep.

Sepert i  diketahui ,  Bambang 
b e r s a m a  A h m a d  K h o z a i n u d i n 
menggugat Jokowi atas tuduhan ijazah 
palsu ke Pengadilan Negeri Jakarta 
Pusat.Keduanya menilai Jokowi telah 
melakukan Perbuatan Melawan 
Hukum (PMH) berupa membuat 
keterangan yang tidak benar dan/atau 
memberikan dokumen palsu berupa 
ijazah (bukti kelulusan) Sekolah Dasar 
(SD), Sekolah Menengah Pertama 
(SMP), dan Sekolah Menengah Atas 
(SMA) atas nama Joko Widodo.

PN Jakarta Pusat juga diminta 
menyatakan Jokowi telah melakukan 
PMH berupa menyerahkan dokumen 
ijazah yang berisi keterangan yang 

tidak benar dan/atau memberikan 
dokumen palsu sebagai kelengkapan 
s y a r a t  p e n c a l o n a n n y a  u n t u k 
memenuhi ketentuan Pasal 9 ayat (1) 
huruf r Peraturan KPU Nomor 22 
Tahun 2018 untuk digunakan dalam 
proses pemilihan Presiden dan Wakil 
Presiden periode 2019-2024.

Masyarakat pun heboh dan turut 
te r p a n c i n g  d e n ga n  a d a nya  i s u 
perbuatan melawan hukum tersebut. 
Presiden Jokowi pun bahkan sempat 
bertengger di jajaran trending topic 
Twitter karena isu yang dihebohkan 
oleh Bambang tersebut.

Namun, Staf Khusus Presiden 
B i d a n g  H u k u m ,  D i n i  P u r w o n o 
menyebut bahwa Presiden Joko 
Widodo mempunyai ijazah asli dan 
bisa dibuktikan dengan mudah 
keasliannya.Menanggapi adanya 
gugatan tersebut, ia menyebut bahwa 
m e n g a j u k a n  g u g a t a n  s e n d i r i 
merupakan hak bagi warga negara.

Tidak hanya itu, ia menyebut 
bahwa siapapun bisa melakukan 
gugatan jika memang merasa memiliki 
bukti  yang cukup.  Namun,  j ika 
seandainya gugatan tersebut tidak 
berdasar, maka akan mempermalukan 
diri sendiri.

Pernah	Dibui	
B a m b a n g  m e r u p a k a n  p r i a 

kelahiran Blora, 4 Mei 1971. Dia 
pernah mengenyam pendidikan di 
SDN Sukorejo, SMPN 2 Blora, dan 
SMAN 1 Blora.Nama Bambang Tri 
Mulyono pertama kali mencuat pada 
2014. Kala itu, dia menulis buku 
'Jokowi Undercover'.

Dalam buku Jokowi Undercover, 
Bambang menulis soal sisi negatif dari 
Jokowi. 

Pada 30 Desember 2016, Bambang 

ditahan oleh penyidik Bareskrim Polri. 
Polri menyatakan isi buku yang ditulis 
Bambang hanya merupakan dugaan 
saja.

Pada 29 Mei 2017, dia divonis 
bersalah di  pengadilan t ingkat 
pertama di Pengadilan Negeri Blora, 
Jateng. Dia dihukum 3 tahun penjara. 
Dia sempat hendak banding, tetapi 
urung sehingga perkaranya inkrah.

Bambang Tri dinilai terbukti 
melanggar UU ITE juncto UU Nomor 
40 Tahun 2008 tentang Penghapusan 
Diskriminasi Ras dan Etnis, serta Pasal 
207 KUHP tentang Penghinaan 
terhadap Penguasa.

Dia kemudian dijebloskan ke 
Lapas Klas II-B Slawi hingga akhirnya 
mendapatkan pembebasan bersyarat 
pada 1 Juli 2019.

T i g a  t a h u n  s e t e l a h  b e b a s , 
Bambang kembali menghebohkan 
publik. Dia meragukan keaslian ijazah 
SD hingga SMA Presiden Joko Widodo. 
D i a  l a l u  J o kow i  m e n g g u ga t  ke 
Pengadilan Negeri Jakarta Pusat pada 
3 Oktober lalu.

Dikutip dari SIPP PN Jakarta Pusat, 
gugatan tersebut teregister dengan 
nomor perkara 592/Pdt.G/2022/PN 
Jkt .Pst .  "Menyatakan Tergugat I 
(Jokowi) telah melakukan perbuatan 
melawan hukum berupa berupa 
membuat keterangan yang tidak benar 
dan/atau memberikan dokumen palsu 
berupa ijazah (bukti kelulusan) 
S e k o l a h  D a s a r  ( S D ) ,  S e k o l a h 
Menengah Pertama (SMP) dan Sekolah 
Menengah Atas (SMA) atas nama Joko 
Widodo," begitu petitum gugatan 
Bambang Tri.

Selain Jokowi, ada juga tiga turut 
tergugat lainnya. Mereka adalah KPU, 
MPR RI, dan Kementerian Pendidikan, 
K e b u d a y a a n ,  R i s e t  d a n 

teknologi .Sela in  menggugat  ke 
pengadilan, Bambang Tri juga kerap 
berbicara di forum-forum diskusi 
terkait keaslian ijazah SD-SMA Jokowi 
yang diragukannya.

Kini Bambang mesti kembali 
b e r u r u s a n  d e n g a n  p o l i s i .  D i a 
ditangkap terkait kasus dugaan ujaran 
kebencian dan penistaan agama.

Sebelumnya, Ahmad Khozinudin 
selaku pengacara Bambang Tri 
Mulyono yang merupakan penggugat 
i j a z a h  p a l s u  P r e s i d e n  J o k o w i 
mengirim pesan khusus kepada para 
teman Jokowi. Ahmad Khozinudin 
mengatakan mereka yang berteman 
dengan Presiden Jokowi di masa 
sekolah maupun saat berkuliah di 
Universitas Gadjah Mada (UGM) 
diminta untuk bersiap menjadi saksi di 
pengadilan nanti. “Kalau ada teman 
Jokowi baik ketika SD, SMP, SMA 
hingga seangkatan saat di UGM, lebih 
baik segera diinventarisasi untuk 
d i h a d i r k a n  s e b a g a i  s a k s i  d i 
pengadilan,” ujar Ahmad Khozinudin, 
Selasa (11/10).

Ahmad Khozinudin menyebutkan 
para pihak yang berpendapat bahwa 
Presiden Jokowi memiliki ijazah asli 
UGM, argumennya tidak akan berarti 
j ika hanya diungkapkan di luar 
pengadilan. “Seluruh argumentasi 
yang membela Jokowi, baik yang 
menegaskan Jokowi memiliki ijazah 
asli, atau Jokowi pernah menjadi 
mahasiswa hingga seorang alumni 
U G M ,  s e m u a nya  t i d a k  b e r n i l a i 
sepanjang tidak disampaikan dalam 
suatu sidang yang terbuka untuk 
umum. Sebab, Majelis Hakim hanya 
akan memeriksa bukti-bukti yang 
dihadirkan di pengadilan, dan hanya 
mempertimbangkan fakta hukum 
dalam persidangan,”  imbuhnya. 
(hiski,rls,ant/dya)
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JELAJAH TOKYO 
BARENG KELUARGA, 

ASYIKNYA KEMANA YA?
Daya	tarik	wisata	Tokyo,	Jepang	memang	tidak	ada	habisnya.	Tokyo	adalah	salah	
satu	kota	paling	menarik	di	dunia	yang	menawarkan	banyak	destinasi	wisata	
termasuk	monumen	bersejarah,	museum	unik,	gedung	pencakar	langit	yang	

keren	dan	pengalaman	budaya	yang	tidak	bisa	ditemui	di	tempat	lain.	Nah,	biar	
tidak	bangung	menentukan	arah	langkah,	yuk	simak	rekomendasi	destinasi	ini!

Shibuya Crossing Kuil Sensoji Tokyo Tower Museum Ghibli
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Away dan Ponyo on the Cliff. Film 
animasinya sangat populer di Jepang 
d a n  l u a r  n e g e r i ,  d a n  t e l a h  
menginspirasi banyak seniman dan 
pekerja film.

Museum ini menampilkan seni dan 
teknik animasi, dan beberapa karakter 
film terkenal seperti replika Cat Bus 
dari My Neighbor Totoro dan robot 
dari Castle in the Sky. Ada juga kafe dan 
toko suvenir di dalam museum. 
Museum ini terletak di Taman 
Inokashira di Kota Mitaka, Tokyo.

Harajuku
Wisata Tokyo selanjutnya adalah 

Harajuku. Jalan Takeshita Harajuku 
adalah pusat budaya remaja di mana 
Anda dapat berburu barang-barang 
fashion yang trendi dan penuh warna 
serta berbagai barang unik dengan 
harga yang sangat terjangkau.

Di jalan-jalan utama Harajuku, 
Jalan Omotesando dan Jalan Meiji, 
terdapat pusat perbelanjaan besar 
seperti Laforet, Tokyu Plaza, dan 
Omotesando Hills yang juga cocok 
untuk orang dewasa. Harajuku 
terletak di dekat area Shibuya dimana 
anda dapat dengan mudah berjalan di 
antaranya.

 Taman	Ueno
Taman Ueno adalah taman umum 

yang luas yang terletak di daerah Ueno, 
yang terletak tidak jauh dari daerah 
Asakusa dan dikenal sebagai pusat 
distrik pusat kota tua Tokyo. Taman 
Ueno terdiri dari sejumlah atraksi dan 
fasilitas seperti museum, kebun 

JIKA anda adalah wisatawan yang 
pertama kali berkunjung ke Tokyo, 
mungkin sulit bagi anda untuk me-
mutuskan apa yang harus dilakukan di 
Tokyo dengan periode waktu yang 
terbatas. Jadi sangat penting untuk 
merencanakan perjalanan untuk dapat 
menikmati wisata Tokyo yang ada dengan 
maksimal. Terdapat daftar panjang 
yang mencakup tempat-tempat wisata 
klasik, monumen bersejarah, wisata 
budaya yang unik dan tempat-tempat 
trendi terbaru di Tokyo.

Shibuya	Crossing
Wisata Tokyo yang pertama adalah 

Shibuya Crossing. Shibuya Scramble 
Crossing telah menjadi landmark 
paling ikonik di Tokyo serta tempat 
foto populer setelah ditampilkan di 
sejumlah media, dan ketika anda pergi 
ke sana, anda akan melihat banyak 
turis dengan kamera menunggu 
momen terbaik untuk memotret di 
sudut jalan.

Shibuya dikenal sebagai distrik 
paling trendi di Tokyo dan merupakan 
rumah bagi budaya muda Jepang. 
Sejumlah pusat perbelanjaan besar, 
butik kecil, toko diskon, bar, klub, kafe 
dan restoran terletak di sini. Ini adalah 
area yang bagus untuk berbelanja, 
bersantap dan keluar malam.

Kuil	Sensoji
Kuil Sensoji adalah kuil tertua di 

Tokyo dan salah satu lokasi wisata 
yang paling banyak dikunjungi. Kuil 
Sensoji terletak di pusat bersejarah 
kota, daerah Asakusa. Pengunjung 

senang mengambil foto gerbang 
Kaminarimon yang ikonik, berjalan-
jalan di “Jalan Nakamise”, jalan menuju 
aula utama kuil dengan jajanan 
tradisional.

Ada juga sejumlah toko Kimono 
dan wisata becak yang tersedia di 
dekatnya. Asakusa adalah area yang 
bagus untuk merasakan budaya 
tradisional Jepang dan pemandangan 
kota bersejarah saat berada di 
Metropolis modern ini.

Tokyo	Tower
Menara Tokyo telah menjadi 

simbol kota selama beberapa dekade. 
M e s k i p u n  m u n g k i n  k u r a n g  
diperhatikan hari ini setelah Tokyo 
Skytree dibuka, namun tetap menjadi 
landmark kota yang dicintai dan 
populer. Menara Tokyo menyenangkan 
untuk dilihat dari kejauhan atau 
memandang kota dari dek observasi 
menara itu sendiri.

Ada beberapa tempat untuk 
melihat Menara Tokyo yang bagus di 
kota ini, dan tempat yang sangat 
direkomendasikan adalah Kuil Zojoji 
yang terletak tepat di sebelah menara. 
Kuil ini adalah kuil utama sekte Jodo 
dalam agama Buddha Jepang, dan 
sangat terkait dengan klan Tokugawa.

Museum	Ghibli
Studio Ghibli adalah studio 

animasi  terkenal  karya Hayao 
Miyazaki yang telah memproduksi 
sejumlah film populer seperti My 
Neighbor Totoro, Castle in the Sky, 
Nausicaa, Princess Mononoke, Spirited 

Harajuku

binatang, monumen bersejarah dan 
kekayaan alam.

Taman Ueno adalah salah satu 
tempat yang paling banyak dikunjungi 
di Jepang untuk melihat bunga Sakura. 
Taman ini sangat populer untuk 
dikunjungi selama musim bunga 
sakura karena orang-orang menikmati 
Hanami yaitu pesta melihat bunga 
sakura. Taman ini sangat besar, 
sehingga anda dapat dengan mudah 
menghabiskan sepanjang hari

Yomiuriland
Wisata Tokyo yang berikutnya 

adalah Yomiuriland. Taman hiburan ini 
terletak 30 menit dari Tokyo dan 
merupakan rumah bagi lebih dari 40 
atraksi dan aktivitas musiman. Taman 
ini buka sepanjang tahun dan 
menyediakan sesuatu yang menarik 
untuk dilakukan setiap saat sepanjang 
tahun.

 Odaiba
Odaiba adalah distrik yang terletak 

di pulau buatan di Teluk Tokyo, Tokyo 
selatan, yang dapat diakses melalui 
J e m b a t a n  P e l a n g i  a t a u  J a l u r  
Yurikamome. Odaiba adalah salah satu 
distrik paling menghibur di Tokyo di 
mana sejumlah pusat perbelanjaan,  
restoran, museum dan fasilitas 
hiburan berkumpul.

Odaiba juga terkenal dengan 
pemandangan malamnya yang 
menakjubkan dan sangat populer di 
kalangan fotografer. Pemandangan 
Teluk Tokyo yang diterangi, Jembatan 
Pelangi, dan gedung pencakar langit 
kota di seberang lautan benar-benar 
m e n a k j u b k a n .  ( b e r b a g a i  
sumber/dya).

Taman Ueno Yomiuriland



FENG	 SHUI kerap digunakan untuk 
menata barang-barang atau furnitur di 
dalam ruangan serta mendekorasi 
r u a n g a n ,  s a l a h  s a t u nya  r u a n g 
k e l u a r g a .  D a l a m  f e n g  s h u i , 
m e n d e k o r a s i  r u a n g  k e l u a r g a 
bertujuan menciptakan ruang yang 
tidak hanya praktis,  tetapi juga 
memancarkan energi yang ringan dan 
kuat.   

Untuk mendesain ruang keluarga 
yang indah dan prakt is ,  hanya 
memerlukan sedikit perencanaan 
serta ketekunan. Nah, dikutip dari My 
Decorative, berikut beberapa tips 
mendekorasi ruang keluarga yang 
indah dan praktis menurut feng shui.  

BIARKAN	CAHAYA	DAN	UDARA	
MASUK 

Salah satu cara utama memper-
kenalkan feng shui di ruang keluarga 
a d a l a h  m e m a s t i k a n  r u a n g a n 
mendapat udara dan cahaya alami 
sebanyak mungkin. Cahaya dan udara 
alami adalah fondasi energi feng shui 
y a n g  h e b a t  d a n  A n d a  d a p a t 
mencapainya dengan beberapa cara. 

Misalnya, jika ruangan memiliki 
jendela kecil, gunakan cermin untuk 
membawa lebih banyak cahaya alami 
dan lapisan untuk pencahayaan dalam 
ruangan.  Pencahayaan berlapis 
berarti menciptakan beberapa tingkat 
c a h a y a .  S e l a i n  m e n a m b a h k a n 

arti dasar kaya mulia, dalam, tenang, 
bijaksana. Ada juga pilihan umum 
putih. Putih adalah tentang awal yang 
baru, kemurnian, dan kepolosan. 
Warna ini memiliki arti pembersihan, 
murni, ringan, dan utuh.  

GUNAKAN	PETA	ENERGI	
FENG	SHUI	BAGUA	

Bagua adalah peta energi feng shui 
rumah. Untuk mencapai energi feng 
shui terbaik di ruang keluarga, Anda 
harus terlebih dahulu menentukan 
bagua rumah. Setelah memiliki semua 
detailnya, ini memudahkan memilih 
warna, bahan, dan bentuk terbaik 
sesuai dengan elemen feng shui yang 
melengkapi. Misalnya, jika ruang 
keluarga terletak di sebelah selatan 
area bagua, Anda bisa menghiasnya 
menggunakan warna elemen feng shui 
Kayu dan Api. Ini berarti warna seperti 
coklat tua, hijau, ungu, kuning, oranye, 
dan merah akan menciptakan energi 
sangat besar untuk ruang keluarga 
yang menghadap ke selatan.  

PILIH	ORNAMEN
Feng shui yang baik lebih dari 

sekadar menambahkan bentuk dan 
warna yang tepat ke ruang keluarga. 
Feng shui adalah tentang menciptakan 
h a r m o n i ,  k e s e i m b a n g a n ,  d a n 
kesehatan.  Kelima elemen feng shui 
memiliki peran untuk membuat 
lingkungan Anda bahagia. Karena itu, 
feng shui yang baik di ruang keluarga 
tergantung pada permainan halus 
pada bentuk dan warna. Misalnya, 
cermin – elemen feng shui air – di area 
bagua selatan, elemen feng shui api 
menciptakan keseimbangan yang 
bagus saat tidak ingin menjadikannya 
s e b a g a i  t i t i k  fo ku s . ( b e r b a g a s i 
sumber/dya)

perlengkapan plafon, Anda juga bisa 
menambahkan beberapa lampu meja 
atau lampu lantai. 

Membatasi pilihan pencahayaan 
ruang keluarga hanya pada lampu 
plafon atau lampu lantai menciptakan 
energi feng shui yang berpotensi 
menekan. Selain pencahayaan, udara 
s e g a r  j u g a  m e m i l i k i  m a n f a a t 
kesehatan sangat baik. Anda bisa 
memperolehnya dengan membuka 
jendela ,  menggunakan dif fuser 
aromaterapi berkualitas, dan minyak 
esensial murni berkualitas yang 
terkenal karena kekuatan penyembuhan- 
nya. Pencahayaan yang buruk dan 
udara pengap adalah musuh terbesar 
bagi feng shui yang baik, membuat 
getaran feng shui positif melalui udara 
dan cahaya berkualitas.  

SKEMA	WARNA
W a r n a  m e m i l i k i  d a m p a k 

signifikan pada suasana hati dan 
merupakan elemen penting untuk feng 
shui yang tepat karena setiap warna 
merupakan ekspresi dari komponen 
feng shui tertentu. Memilih skema 
dekorasi feng shui yang tepat untuk 
r u a n g  ke l u a r g a  m e m b u t u h k a n 
beberapa pekerjaan. Tempat terbaik 
memulainya adalah membuat peta 
energi feng shui rumah.

S e c a r a  u m u m ,  w a r n a  B i r u 
menciptakan ketenangan. Ini adalah 
warna langit dan lautan dan karena itu 
memberikan kesan luas. Memiliki arti 
d a s a r  ke b e n a ra n ,  ko m u n i k a s i , 
kedamaian, ketenangan, selaras secara 
spiritual, biru harus dihindari jika 
Anda cenderung merasa sedih atau 
kesepian di rumah.

S e m e n t a r a  U n g u  m e m i l i k i 
perasaan bangsawan, kekayaan, dan 
spiritualitas yang tinggi dan memiliki 
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VW USUNG TEKNOLOGI OTONOM TERBARU 
YANG LEBIH CANGGIH, MAU?

Boor.
Ke s i a p a n  ko n s u m e n  u n t u k  

kendaraan sel f  driving diberi  
peringkat 39 pada skala 100 poin, 
mewakili penurunan tiga poin dari 
t a h u n  2 0 2 1 .  S t u d i  j u g a  
mengungkapkan bahwa konsumen 
memiliki tingkat kenyamanan yang 
sangat rendah saat mengendarai 
kendaraan yang sepenuhnya otomatis.

Dari studi tersebut, sebanyak 55 
responden mengatakan mereka 
bersedia menyelesaikan pelatihan 
untuk mengoperasikan kendaraan 
otonom dengan aman. Sementara 87 
persen responden mengatakan 
m e re k a  t a h u  b a nya k  t e n t a n g  
kendaraan otonom dan mereka 
bersedia menyelesaikan pelatihan 
untuk mengoperasikannya.(berbagai 
sumber/dya)

mungkin gagasan VW saat ini bisa juga 
jadi nyata.

Konsumen	Masih	Bingung
Mobil-mobil terbaru saat ini 

banyak yang dibekali teknologi self 
driving atau teknologi otonom. Namun 
studi terbaru menunjukkan bahwa 
sebagian besar konsumen pengguna 
mobil masih banyak yang tidak paham 
cara menggunakan teknologi tersebut.

Terpisah, JD Power's 2022 Mobility 
Confidence Index (MCI) Study 
mengungkapkan bahwa 65 persen 
konsumen tidak dapat secara akurat 
mendefinisikan kendaraan self driving 
yang sepenuhnya otomatis. Sebanyak 
56 persen mengkla-sifikasikan 
teknologi bantuan pengemudi saat ini 
sebagai sistem self driving.

JD Power, Partners for Automated 

SAAT	 ini banyak pembuat mobil 
m e m i m p i k a n  m o b i l  d e n g a n  
ke m a m p u a n  s e l f - d r iv i n g  a t a u  
swakemudi. Dengan teknologi ini, 
secara efektif pengguna diharapkan 
dapat lebih santai saat mengemudi ke 
tempat tujuan.

Untuk teknologi ini, Tesla sudah 
mengambil langkah lebih dulu melalui 
line-up mobil listriknya yang sudah 
hadir menggunakan fitur swakemudi. 
Disusul merek lainnya, saat ini 
teknologi swakemudi di mobil mulai 
banyak dikembangkan.

Masih berkenaan dengan fitur dan 
teknologi otonom, VW tampaknya tak 
ingin biasa saja. Lebih advance, VW 
sedang merancang sebuah konsep 
teknologi mobil otonom yang tidak 
hanya praktis, tapi juga diklaim bisa 
memanjakan penumpangnya layaknya 
sedang menumpangi pesawat.

Sebuah mobil konsep yang ada 
dalam angan-angan VW adalah mobil 
swakemudi level 5. Dalam mobil yang 
tampak berbentuk kapsul  ini ,  
penumpang dan pengemudinya suatu 
saat diharapkan dapat dengan nyaman 
melalui perjalanan yang tidak terlalu 
melelahkan.

M e l a l u i  k o n s e p  y a n h  
dibagikannnya, VW tidak secara jelas 
menguraikan kinerja mobil tersebut. 
Namun, dikatakan bahwa mobil 
tersebut hadir dengan kombinasi 
teknologi Kecerdasan Buatan atau 
Artificial Intelligence (AI).

Karena masih berupa konsep, ini 
adalah proyek penelitian yang 
dimaksudkan untuk menguji mobil 
tersebut tanpa pengemudi sebagai 
opsi “mobilitas sebagai pelayan”. 
Selain itu, tidan diketahui juga apakah 
mobil tersebut akan diproduksi secara 
massal di masa depan atau tidak.

Meski demikian,  ini  adalah 
prototipe nyata, dan VW mengatakan 
fitur mobil swakemudi tersebut 
mungkin juga akan hadir di mobil 
produksi massal mereka saat ini. 
Walaupun begitu, kecenderungan 
teknologi otomotif saat ini memang 
mengarah kesana, jadi bukan tidak 

Vehicle Education (PAVE) dan MIT 
Advanced Vehicle Technology (AVT) 
Consortium juga menemukan bahwa 
konsumen seluruhnya menggunakan 
istilah mengemudi yang dibantu, 
bantuan pengemudi, dan semi otonom 
saat menggambarkan Level 2 dan 
Level 3 sistem otonom.

M e n u r u t  m a n a j e r  s e n i o r  
b e n c h m a r k i n g  o t o m a t i s  d a n  
pengembangan mobilitas JD Power 
Lisa Boor, pemangku kepentingan 
industri harus bekerja sama untuk 
memastikan pesan yang jelas dan 
konsisten. 

"Memahami kata dan frasa mana 
yang beresonasi dengan konsumen 
d a p a t  m e m b a n t u  m e n g e l o l a  
kesalahpahaman dan meningkatkan 
pemahaman konsumen tentang AV, 
yang merupakan tujuan bersama," ujar 
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SAAT	 pekan mode dilakukan, tidak 
hanya tren pakaian dari seluruh dunia 
yang bisa kita lihat, tapi juga tren 
kecantikan. Salah satunya bisa kita 
lihat dari runway selama Milan 
Fashion Week berlangsung.Dilansir 
dari Vogue, berikut ini adalah tren 
kecantikan yang besar dari Milan 
Fashion Week. Penasaran apa saja?

Flashbulb	
highlighter

R u n w a y 
G u c c i  u n t u k 
m u s i m  s e m i 
2 0 2 3 
mengandalkan 
penata rias dan 
konsultan tata 
r i a s  g l o b a l 

Thomas De Kluyver untuk bermain 
dengan teknik.  Thomas banyak 
menggunakan highl ighter  "Old 
Hollywood flash style," daripada 
mengaplikasikannya pada area-area 
yang biasa, seperti tulang pipi.

Teknik ini  berfungsi  hampir 
seperti highlight terbalik, dengan 
memantulkan cahaya dari dahi dan 
area bawah mata sebagai gantinya. 
Selain itu, teknik ini juga menciptakan 
efek flashlight saat para model turun 
ke runway, dengan kulit mereka yang 
menjadi terang dan berkilau secara 
alami.

Purple	smoke
P e n a t a  r i a s  P a t  M c G r a t h 

menciptakan mata yang memesona di 
runway Versace, sangat cocok untuk 
koleksi moody Donatella. Konsep ini 
mengekspos keindahan subversif yang 

m e m a n c i n g 
kreativitas tanpa 
batas .  Sebagai 
alternatif untuk 
smoky black eye 
m a k e - u p , 
peralihan warna 
ungu ini adalah 
s e n t u h a n 
musiman yang 
bagus.

Major	Feline	
Flick

Pat McGrath 
j u g a 
menyampaikan 
b e b e r a p a 
p a n d a n g a n 
berbeda tentang 
winged eyeliner 
di pertunjukan 
Dolce & Gabbana 

untuk musim semi 2023. Melengkapi 
kolaborasi Kim Kardashian dengan 
para desainer, mata para model dibuat 
sempurna dengan sentuhan klasik, 
dari garis ramping yang memanjang, 
hingga versi yang lebih tebal dan lebih 
bulat.

Grunge	era	90-
an	telah	
kembali

Rambut dan 
riasan di runway 
F E N D I  y a n g 
s i m p e l  a d a l a h 
tentang grunge di 
era 90-an, yang 
d i b u a t  o l e h 

penata rambut Guido dan penata rias 

Peter Philips. Ini adalah gaya off-duty 
yang chic. Dari belahan rambut di 
tengah yang mengair ke gelombang 
alami bertekstur, hingga kulit segar 
dengan sentuhan perak krem pada 
mata.

Poolside	ponies
Kuncir  kuda yang disisir  ke 

belakang dan tanpa belahan di runway 
Giorgio Armani membawa gaya 
rambut khas liburan ke level yang 
baru. Hiasi rambut dengan ikat rambut 
elastis untuk menjaga gaya rambut 
kuncir kudamu terlihat tetap ramping 
dan sporty. (berbagai sumber/dya)

INSPIRASI TREN KECANTIKAN 
ALA MILAN FASHION WEEK 

ADA tren baru yang ditawarkan dunia 
mode: baju kusut. Sudah pasti, tren ini 
akan disukai  kamu yang malas 

menyetrika. Dari panggung catwalk di 
Paris, selama seminggu terakhir 
berseliweran baju-baju kusut, lecek 
nan penuh kerutan.

The Row, jenama fesyen yang 
dirancang Mary-Kate dan Ashley Olsen 
menampilkan busana dari bahan 
katun lecek dengan potongan yang 
terlihat seperti seprai. Sementara itu, 
pertunjukan Burberry pada pekan lalu 
menampilkan sl ip  dress  penuh 
kerutan.

Bahkan dalam pertunjukan yang 
menjadi hit di Paris Fashion Week 
musim ini,  Bottega Veneta yang 
berhasil membawa Kate Moss kembali 
berjalan di atas catwalk menampilkan 
rancangan celana panjang yang 
terbuat dari kulit tipis dengan lipatan 
dan kerutan yang sangat mencolok.

Dari Milan, ada Prada, jenama yang 
selalu menentukan tren. Sepanjang 
koleksi, lipatan dan kerutan tampak 
pada pakaian, mulai dari short shift 
dress dan midi skirt. Koleksi Milan 
Fashion Week (MFW) Spring/Summer 
2023 (SS23) dari Prada itu benar-
benar memastikan bahwa busana 
serbalecek dan kusut akan menjadi 

sempurna, rasanya sangat ketinggalan 
zaman.”Armstrong mengiyakan bahwa 
perubahan i tu  sebagian akibat 
pandemi, “Orang-orang terbiasa lebih 
nyaman dengan pakaian rumahan. 
Mereka tidak ingin merasa seperti 
benar-benar kaku.”

Tentu saja tidak semua orang akan 
tertarik mengikuti tren baju kusut itu. 
Namun, ketidakrelevanan setrika juga 
s e m a k i n  m e n i n g k a t  b e r k a t 
popularitas kemeja laki-laki non-iron 
atau tidak perlu disetrika dari jenama 
seperti Lululemon, Marks & Spencer, 
Uniqlo ,  TM Lewin dan Charles 
Tyrwhitt.

Chief marketing officer Joe Irons 
ddari retail busana Charles Tyrwhitt di 
London mengatakan, pria mengingin-
kan kehidupan yang mudah dan bahwa 
produk non-iron makin meningkat 
pesat dari sebelumnya."Dan, 93 persen 
dari semua smart shirts kami sekarang 
non-iron. Kami juga telah melihat 
ledakan dalam penjualan celana 
panjang chino non-iron, dengan 80 
persen penjualan chino sekarang non-
iron,"  ujar Joe Irons.  (berbagai 
sumber/dya)

tren yang perlu diperhatikan.
Setelah pertunjukan, co-desainer 

Prada Raf Simons mengatakan kepada 
Observer bahwa lipatannya adalah 
"gestur eror" yang dirancang untuk 
mencipta ulang potongan busana yang 
lebih hidup. Konsep itu selaras dengan 
pergeseran mode dunia secara luas 
pascapandemi yang jauh dari kilau 
kesempurnaan dan menuju sesuatu 
yang merangkul realitas yang penuh 
ketidaksempurnaan.

Stylist Gary Armstrong yang juga 
direktur mode majalah Circle Zero 
Eight dari Inggris mengaku tidak 
memiliki  setrika dan menyebut 
menyetrika buang-buang waktu. Dia 
melihat  tampilan semacam itu, 
terutama merujuk pada koleksi The 
Row, juga memiliki sisi elegan tapi 
sederhana.“Tampilan yang acak-
acakan tapi sangat mahal ini adalah 
bagaimana seseorang menunjukkan 
bahwa mereka kaya,” katanya seperti 
diberitakan The Guardian.

Dia menambahkan bahwa itu 
merupakan inti dari gaya si kembar 
Olsens berpakaian, “Desainer seperti 
Tom Ford, di mana semuanya super 

BAJU KUSUT 
RAMAIKAN CATWALK 
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Gonjang-ganjing	Nasdem...(dari	hal	1)

DIREKTUR  Eksekutif Indonesia 
Political Opinion Dedi Kurnia Syah 
menilai, ada ketegangan di internal 
koalisi pemerintah yang membuat 
Presiden Joko Widodo mewacanakan 
rencana reshuffle kabinet. Dedi me-
ngatakan, setelah Partai Nasdem 
mendeklarasikan Gubernur DKI 
Jakarta Anies Baswedan sebagai calon 
presiden, Jokowi perlu memper-
timbangkan kepentingan politik di 
kabinetnya. 

"Ketegangan politik itu ada, 
terlebih Presiden juga tidak lama 
s e b e l u m  i n i  b e r t e m u  d e n g a n 
Megawati, bagaimanapun Jokowi 
perlu menimbang kepentingan politik 
di kabinetnya," kata Dedi , Kamis 
(13/10).

D e d i  m e n ga t a ka n ,  m e n te r i -
menteri dari Partai Nasdem berisiko 
terlempar dari  kabinet  setelah 
Nasdem mendeklarasikan Anies 
sebagai capres. Ia berpandangan, hal 
y a n g  m e n j a d i  p e r s o a l a n 
sesungguhnya bukan sikap Nasdem 
yang mendeklarasikan calon presiden, 
melainkan sosok Anies yang menjadi 
calon presiden. Sebab, menurut Dedi, 
partai koalisi pemerintah seolah 
khawatir  bi la  Anies  mengikut i 
Pemilihan Presiden 2024 karena Anies 
berpeluang menang dan dapat 
menjadi ancaman bagi kebijakan 
Jokowi ke depan. 

"Karena Anies menjadi jauh lebih 
p o p u l e r  p a s c a - d i d e k l a ra s i k a n 
Nasdem, bukan tidak mungkin partai 
penyokong pemerintah dilanda 
kekhawatiran, dan untuk menekan 
manuver Nasdem, bisa saja usulan 
reshuffle itu muncul," kata dia. Akan 
tetapi, Dedi menilai, aneh bila Nasdem 
dikeluarkan dari kabinet karena 
mengusung Anies sebagai calon 
presiden. "Karena Anies bukan siapa-
s i a p a  d a l a m  k o n t e k s  k o a l i s i 
pemerintah, ia bukan dari kalangan 
oposisi, tetapi jika memang ada 
kekhawatiran yang lain, semua bisa 
saja terjadi," ujar Dedi. 

D e d i  m e n g a t a k a n ,  J o k o w i 
m e s t i nya  j u g a  t i d a k  m e n u r u t i 
k e m a u a n  e l i t e  p o l i t i k  u n t u k 
m e r o m b a k  k a b i n e t  d e n g a n 
menyingkirkan menteri dari Nasdem. 
Hal ini ia sampaikan berkaca dari 
pernyataan Sekretaris Jenderal PDI-P 
Hasto Kristiyanto yang memberi 
pesan tersirat bahwa Nasdem akan 
ditendang dari kabinet. Dedi menilai, 
p e r n y a t a a n  H a s t o  i t u  j u s t r u 
memperkeruh situasi, tidak produktif, 
dan kental dengan nuansa pembelaan. 

"Seharusnya Presiden t idak 
menuruti kemauan elite politik 
mendepak Nasdem, jikapun reshuffle 
diperlukan bukan karena faktor 
pengusungan Anies oleh Nasdem," 
kata dia. 

Sebelumnya, Jokowi menegaskan 
bahwa ada rencana perombakan 
k a b i n e t  a t a u  m e n t e r i .  H a l  i t u 
disampaikan Jokowi dalam menjawab 
pertanyaan awak media mengenai 
rencana reshuffle setelah Partai 
Nasdem mengusung Anies sebagai 
calon presiden. Namun demikian, 
Jokowi tak mengungkapkan kapan, 
bagaimana, dan siapa menteri yang 
nantinya akan di-reshuffle. "Rencana 
s e l a l u  a d a .  Pe l a k s a n a a n  n a n t i 

diputuskan," ujar Jokowi dengan 
singkat saat meninjau lokasi proyek 
Kereta Cepat Jakarta Bandung yang 
berada di Tegalluar, Jawa Barat, Kamis 
(13/10) siang. 

Adapun Anies kerap dinilai sebagai 
figur yang berseberangan dengan 
politik Istana. Padahal, Partai Nasdem 
merupakan salah satu parpol koalisi 
pemerintahan Jokowi-Ma'ruf Amin. 
Parpol koalisi pemerintah adalah PDI-
P, Golkar, Gerindra, Nasdem, PKB, PPP, 
dan PAN. Partai Nasdem sendiri 
memiliki tiga kader yang sekarang 
menjabat sebagai menteri, yaitu 
Menteri Pertanian Syahrul Yasin 
Limpo, Menteri Komunikasi dan 
Informasi Johnny G Plate,  serta 
M e n t e r i  L i n g ku h a n  H i d u p  d a n 
Kehutanan Siti Nurbaya Bakar.

Direktur Eksekutif Parameter 
Politik Indonesia (PPI) Adi Prayitno 
menilai pembicaraan soal reshuffle 
kini menjadi 'ngegas' karena dikaitkan 
dengan deklarasi Anies tersebut. Adi 
menyoroti tiga hal terkait beda gaya 
Jokowi ini.

"Bicara reshuffle sebenarnya 
perkara biasa. Normatif dan landai. Itu 
hak prerogatif presiden yang bisa 
dilakukan kapan saja. Cuma bicara 
reshuffle saat ini pasti 'ngegas' 
dikaitkan dengan manuver NasDem 
yang usung Anies maju pilpres 2024," 
kata Adi.

"Sebabnya 3 hal. Pertama, biasanya 
Jokowi santai  j ika ditanya soal 
r e s h u f f l e ,  b a h k a n  c e n d e r u n g 
bercanda. Kali ini nadanya beda rada 
serius. Kedua, Jokowi baru resuffle 3,5 
bulan lalu. Bekas rombak kabinet 
masih basah dan lekat dalam ingatan 
publik. Tiba-tiba sekarang mencuat 
lagi isu reshuffle, tentu ada sesuatu. 
Ketiga, sampai saat ini belum ada desas 
desus soal evaluasi kinerja pembantu 
Jokowi, tapi isu rombak kabinet 
muncul kembali," imbuh dia.

Adi menilai NasDem tak akan mau 
dikaitkan dengan isu reshuffle yang 
mencuat belakangan. Ihwalnya, kata 
dia, NasDem menjadi partai yang 
cukup loyal kepada Jokowi selama 2 
periode.

Sekretaris Jenderal PDIP Hasto 
Kristiyanto menyebut keputusan 
Jokowi sangatlah bagus."Apa yang 
disampaikan Pak Jokowi sangat bagus, 
karena itu adalah hak prerogatif dari 
presiden. Karena Pak Jokowi perlu 
menteri yang loyal dan solid untuk 
bekerja bersama demi menyelesaikan 
masalah rakyat," ujar Hasto di Sekolah 
PDIP, Lenteng Agung, Jakarta Selatan, 
Kamis (13/10).

Dia mengharapkan dalam Pemilu 
2024, masyarakat berada dalam 
kondisi yang baik.  Menurutnya, 
kabinet saat ini telah mencapai 
sejumlah prestasi yang tinggi.Meski 
demikian, Hasto menyebut Jokowi 
punya hak penuh untuk melakukan 
reshuffle. Dia mendukung Jokowi 
mengevaluasi menteri yang tidak 
patuh sembari menyinggung 'menteri 
antitesa'.

Alasan	Surya	Paloh
Ketum Partai NasDem Surya Paloh 

menonaktifkan Zulfan Lindan dari 
kepengurusan Partai NasDem dan 
melarang Zulfan Lindan membuat 
pernyataan atas nama Partai NasDem. 
Apa alasan Surya Paloh menonaktifkan 

mengupas posisi politik JOkowi dan 
Anies. Teori itu adalah teori dialektika 
dari Georg Wilhelm Friedrich (GWF) 
Hegel (1770-1831). Menurut Zulfan, 
Anies adalah antitesis dari Jokowi 
sehin g ga  An ies  cocok  diu su n g 
partainya menjadi bakal capres.

"Ini  sudah kita  kaj i  dengan 
pendekatan filsafat dialektika, ini 
dengan pendekatan-pendekatan 
filsafatnya Hegel," kata Zulfan dalam 
program Adu Perspektif bertema 'Adu 
Balap Deklarasi, Adu Cepat Koalisi', 
Selasa (11/10). (hiski,rls,ist/dya)

d a n  m e l a r a n g  Z u l f a n  L i n d a n ? 
Berdasarkan keterangan tertulis Surya 
Paloh yang diterima pada Kamis 
(13/10), Partai NasDem berjatidirikan 
G e r a k a n  P e r u b a h a n  R e s t o r a s i 
Indonesia, bercita-cita ruang politik 
Indonesia diisi dengan perdebatan 
produktif dan kualitatif tentang 
g a g a s a n ,  d a n  i d e  b a g a i m a n a 
m e m a j u k a n  I n d o n e s i a  d a n 
mensejahterakan masyarakat.

Oleh sebab itu, dalam setiap gerak 
dan tindakan politik Partai NasDem 
selalu memiliki latar dan landasan 
pemikiran yang kuat. Partai NasDem, 
Paloh menjelaskan, ingin perdebatan 
politik penuh dengan gagasan dan 
subtansi bukan sekadar kulit yang 
hanya menimbulkan sensasi dan 
kegaduhan.

"Tanggung jawab inilah yang 
kemudian membuat Partai NasDem 
memberikan peringatan keras kepada 
saudara Zulfan Lindan yang beberapa 
waktu terakhir berkali-kali membuat 
pernyataan ke media massa yang tidak 
produktif dan jauh dari semangat dan 
j a t i  d i r i  P a r t a i  N a s D e m  y a i t u 
mengedepankan politik gagasan," kata 
Paloh.

"DPP Partai NasDem kemudian 
memberikan peringatan keras kepada 
saudara Zulfan Lindan berupa; 
P e r t a m a ,  m e n o n a k t i f k a n  d a r i 
kepengurusan DPP Partai NasDem. 
K e d u a  m e l a r a n g  k e r a s  u n t u k 
memberikan pernyataan di media 
massa dan media sosial atas nama 
f u n g s i o n a r i s  P a r t a l  N a s D e m ," 
tegasnya.

Pe r i n g a t a n  S u r ya  Pa l o h  i n i 
d i h a ra p k a n  a k a n  m e m b e r i k a n 
pelajaran bagi seluruh kader dan 
fungsionaris Partai NasDem, agar 
terus menjaga karakter dan jati diri 
sebagai partai gagasan pembawa 
perubahan. Sehingga memberikan 
pernyataan yang menambah nilai 
p o s i t i f  d a n  j u g a  m e m b e r i k a n 
p e m a h a m a n  b a i k  t e r h a d a p 
publik."Sebab Partai NasDem ingin 
mengembalikan kepercayaan publik 
terhadap partai politik dengan cara 
berpolitik yang memiliki komitmen 
kebangsaan yang kuat," imbuh Paloh.

Zulfan Lindan sudah merespons 
surat penonaktifan dari kepengurusan 
N a s D e m  y a n g  d i t a n d a t a n g a n i 
langsung Surya Paloh dan Sekjen 
NasDem Johnny G Plate.  Zulfan 
mengatakan surat penonaktifan itu 
salah alamat."Pertama, surat itu salah 
alamat," kata Zulfan saat dihubungi, 
Kamis (13/10).

Zulfan mengatakan dirinya sudah 
tidak menjabat di kepengurusan DPP 
NasDem sejak diangkat sebagai wakil 
komisaris Jasa Marga. "Karena saya 
sudah sejak dua tahun lalu bukan lagi 
sebagai pengurus DPP NasDem karena 
diangkat sebagai wakil komisaris Jasa 
Marga," ujarnya.

Lebih lanjut, Zulfan menegaskan 
dirinya memiliki hak berbicara. Dia 
menyebut selama ini tak pernah 
berbicara  atas  nama pengurus 
NasDem."Kedua, saya tetap punya hak 
bicara sebagai warga negara yang 
merdeka. Selain itu pun selama ini saya 
tidak pernah atas nama pengurus. Bagi 
saya kebebasan adalah hak asasi 
manusia," kata Zulfan Lindan.

D i k e t a h u i  Z u l f a n  L i n d a n , 
membawa-bawa teori filsafat ini untuk 



TIME LINE ACTION 
PLAN TIM TASK FORCE

Akan dilakukan pengumuman Tim Task 
Force yang menyertakan Interpol hingga 
United Nation (PBB). 

17 OKTOBER

Akan dilakukan pertemuan pertama Tim 
Task Force untuk membahas SOP 
(Standard Operating Procedure) 
penyelenggaraan sepakbola Indonesia.

21 OKTOBER

Membuat draft SOP (Standard Operating 
Procedure) baru sebelum launching 
Football for Schools (program edukasi 
sepakbola FIFA buat anak-anak). 

27 OKTOBER

Akan dimatangkan action plan dan 
penyusunan road map.

PEKAN PERTAMA NOVEMBER

Adalah tahap finalisasi action plan dan 
roadmap. 

PEKAN KEDUA NOVEMBER 

Akan ada penyampaian ke publik dan 
stakeholder sepakbola .

14 NOVEMBER

dikomunikasikan ke forum G20 dan 
pelatihan dan edukasi Tahap 1 untuk para 
stakeholder dalam penerapan sistem baru 
laga Liga 1, di laga dan venue terpilih.

15 NOVEMBER

Liga 1 direncanakan akan digelar secara 
normal.

25-26 NOVEMBER

setelah kegiatan di Kuala Lumpur. 
P e m b a h a s a n n y a  n a n t i  a d a l a h 
komitmen FIFA dan pemerintah," 
ujarnya menambahkan.

S e p a k b o l a  I n d o n e s i a  p e r l u 
perombakan besar-besaran untuk 
mencegah Tragedi  Kanjuruhan 
kembali terulang. Untuk itu dibentuk 
Tim Task Force dengan asistensi FIFA 
untuk membenahi penyelenggaraan 
s e p a k b o l a  d e m i  k e a m a n a n , 
keselamatan, dan kenyamanan laga 
sepakbola.

Saat ini PSSI dan FIFA bersama AFC 
tengah berada di Jakarta untuk 
m e m b u a t  r u m u s a n - r u m u s a n 
perbaikan sepakbola Indonesia. Akan 
ada juga diskusi antara FIFA dan 
Presiden RI Joko Widodo (Jokowi).

Adapun pertemuan antara PSSI 
dan FIFA di Kuala Lumpur akan 
dimanfaatkan untuk memutuskan 
langkah apa yang akan diambil Tim 
Task Force. Sehari berselang Infantino 
akan datang ke Indonesia untuk 
bertemu Presiden RI Joko Widodo.

Iriawan berharap kedatangan 
Infantino bisa membantu misi Tim 
Task Force. Yakni sepakbola Indonesia 
bisa digelar lagi, kali ini dengan 
jaminan keamanan, keselamatan, dan 
kenyamanan."Presiden FIFA akan 
h a d i r  d i  G 2 0 ,  k a m i  b e r h a r a p 
kedatangannya bisa menunjukkan 
bahwa Indonesia tempat yang aman 
dan siap untuk memulai liga lagi," ucap 
Iriawan.

Dalam kesepatan itu, PSSI juga 
mengubah sikapnya terkait tragedi 
yang terjadi di Stadion Kanjuruhan, 
Malang, Jawa Timur. Kali ini, PSSI 
mengaku bertanggung jawab atas 
tragedi yang menewaskan 132 orang 
tersebut.

Melalui Ketua Umum PSSI, M. 
Iriawan, federasi sepak bola tertinggi 
di Indonesia itu bertanggung jawab 
atas tragedi di Kanjuruhan. Bahkan, 
PSSI juga akan membentuk tim guna 
melakukan perubahan di sepak bola 
Indonesia.

"Pertama-tama, saya atas nama 
federasi sekali lagi mohon maaf atas 
tragedi yang terjadi. PSSI bertanggung 
jawab seluruhnya," ucap Iwan Bule, 
s a p a a n  a k r a b  I r i a w a n ,  d a l a m 
konferensi pers di Hotel Fairmont, 
Jakarta, Kamis (13/10). 

PSSI sejauh ini terus dimintakan 
p e r t a n g g u n g  j awa b a n nya  o l e h 
berbagai  pihak atas  tragedi  di 
Kanjuruhan. Sebab, PSSI terkesan 
melemparkan kesalahan kepada 
Panit ia  Pelaksana dan PT Liga 
Indonesia Baru (LIB).

D a l a m  r a p a t  b e r s a m a  T i m 
Gabungan Independen Pencari Fakta 
(TGIPF) Kanjuruhan, Selasa (11/10), 
PSSI menolak untuk bertanggung 
jawab. "Iya (mengaku tidak bersalah). 
Dia (PSSI) menyampaikan, pertama 
kali hadir (di Kemenko Polhukam) dia 
menyampaikan Pasal 3 Regulasi 
Keamanan dan Keselamatan yang 

menyatakan bahwa PSSI tidak dalam 
posisi bertanggungjawab terhadap 
kasus yang terjadi, semua menjadi 
tanggungjawab Panpel," kata anggota 
TGIPF, Akmal Marhali.

PUPR:	Rehab	Total
Di sisi lain, Menteri Pekerjaan 

Umum dan Perumahan Rakyat (PUPR) 
Basuki Hadimuljono meninjau Stadion 
Kanjuruhan di Kabupaten Malang, 
Jawa Timur, bersama Menteri Pemuda 
Olahraga (Menpora) Zainudin Amali. 

Peninjauan itu dilakukan atas 
perintah Presiden Joko Widodo atau 
Jokowi kepada Kementerian PUPR 
untuk mengaudit atau melakukan 
evakuasi teknis terhadap bangunan 
gedung stadion. Lokasi yang ditinjau 
adalah tempat pertandingan Liga 1, 
Liga 2, dan Liga 3 yang dilakukan oleh 
Komite Keandalan Bangunan Gedung 
(KKBG). 

Audit yang dilakukan oleh Basuki 
dan Zainudin dikhususkan untuk 
mencari tahu penyebab kecelakaan 
dan mengantisipasi agar kejadian yang 
sama tidak terulang kembali.

"Insya Allah hari ini selesai audit 
oleh para pakar bangunan, struktur, 
arsitektur maupun MEP (Mechanical, 
E lectr ica l  and Plumbing)  yang 
tergabung dalam KKBG," kata Basuki 
melalui keterangan tertulis.

Basuki kemudian menyebutkan 
terdapat tujuh rekomendasi hasil 
audit Tim Evaluasi Teknis Keandalan 
S t a d i o n  K a n j u r u h a n .  T i g a 
re ko m e n d a s i  i t u  d i  a n t a ra nya 
berhubungan dengan terjadinya 
kecelakaan di Stadion Kanjuruhan. 

Rekomendasi pertama berkaitan 
d e n g a n  t a n g g a - t a n g g a  t r i b u n , 
terutama untuk tribun ekonomi. 
Menurut Basuki, di tribun itu biasanya 
tidak ada tangga langsung ke tempat 
duduk penonton. Kedua, pintu stadion 
tidak berjarak dengan anak tangga. 
Ditambah elevasi tangganya dinilai 
terlalu curam.

Kemudian rekomendasi ketiga, 
tidak ada pintu darurat. Pintu yang 
tersedia hanya pintu service yang 
tidak bisa diakses oleh penonton di 
tribun.

Basuki berujar untuk empat 
rekomendasi  lainnya berkaitan 
dengan penerangan, kamar kecil, 
perimeter atau batas antara bangunan 
utama Stadion Kanjuruhan dengan 
area parkir serta pagar pembatas. 
H a s i l  r e k o m e n d a s i  t e r s e b u t 
selanjutnya akan dilaporkan kepada 
Presiden Jokowi.

Setelah ditetapkannya tujuh 
rekomendasi ini, Kementerian PUPR 
akan mendesain  ulang Stadion 
Kanjuruhan untuk dilakukan rehab 
t o t a l .  B a s u k i  b e r h a ra p  p ro s e s 
p e n g e r j a a n  r e d e s a i n  d a p a t 
diselesaikan antara tiga sampai empat 
bulan, kemudian dilanjutkan dengan 
pekerjaan fisik.(hiski,santi,ist/dya)

JAKARTA- Tim Task Force Trans-
formasi bentukan FIFA-PSSI sudah 
menyusun time line (lini masa) action 
plan pembenahan sepakbola Indo-
nesia. Salah satunya rencana me-
lanjutkan Liga 1 2022 di  akhir 
November 2022. Pembentukan Tim 
Task Force atau Satuan Tugas (Satgas) 
transformasi sepakbola Indonesia 
diumumkan PSSI di Jakarta, Kamis 

(13/10) Diketahui, hasil rapat itu 
menghasilkan penyusunan time line 
action plan yang akan dilakukan Tim 
Task Force.

Pertama yakni pada 17 Oktober 
akan dilakukan pengumuman Tim 
Task Force yang menyertakan Interpol 
hingga United Nation (PBB). Lalu 21 
Oktober akan dilakukan pertemuan 
pertama Tim Task Force untuk 
membahas SOP (Standard Operating 
P r o c e d u r e )  p e n y e l e n g g a r a a n 
sepakbola Indonesia.

Kemudian 27 Oktober, membuat 
draft  SOP (Standard Operating 
Procedure) baru sebelum launching 
Football for Schools (program edukasi 
sepakbola FIFA buat anak-anak). 
Berlanjut  di  awal  pekan Bulan 
November, akan dimatangkan action 
plan dan penyusunan road map.

S e t e l a h  i t u ,  p e k a n  k e d u a 
November adalah tahap finalisasi 
action plan dan roadmap. Setelahnya 
akan ada penyampaian ke publik dan 
stakeholder sepakbola pada 14 
November.

Masalah ini juga kemudian akan 
dikomunikasikan ke forum G20 pada 
15 November. Secara bersamaan akan 
digelar pelatihan dan edukasi Tahap 1 
u n t u k  p a ra  s t a ke h o l d e r  d a l a m 
penerapan sistem baru laga Liga 1, di 
laga dan venue terpilih.

Dan terakhir, Liga 1 direncanakan 
akan digelar secara normal pada 25-26 
November. Soal laga Liga 1 ini, sifatnya 
masih tentatif  al ias masih bisa 
berubah jadwalnya  tergantung 
dinamika yang terjadi ke depannya.

"Kami bersama pemerintah, FIFA, 
hingga AFC, akan membahas timeline 
tugas (Tim Task Force) .  Sudah 
d i s a m p a i k a n  t a d i ,  t a n g g a l  1 7 
(Oktober) akan digelar pertemuan 
antara FIFA, PSSI, dan AFC," kata Ketua 
Umum PSSI Mochamad Iriawan.

"Insyaallah akan berangkat tanggal 
17 (ke Kuala Lumpur), tanggal 18 
Presiden FIFA akan bertemu presiden 
Jokowi dan PSSI. Presiden FIFA (Gianni 
Infantino) akan terbang ke Jakarta 
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Tim Task Force FIFA-PSSI: 
Liga 1 Lanjut di Akhir November

Menteri	PUPR	RI	Basuki	Hadimuljono	bersama	Menpora	RI	Zainudin	Amali	saat	meninjau	
Stadion	Kanjuruhan	di	Kabupaten	Malang,	Kamis	(13/10/2022).	(Foto-Kementerian	PUPR	RI)


